

AND-DISCAPACIDAD JOYERÍA (CRÓNICA)

Dibujos de discapacitados intelectuales inspiran joyas con alma y corazón

REDACCIÓN

24/11/2019 12:52

Álvaro Vega

Pozoblanco (Córdoba), 24 nov (EFE).- Alma y corazón son dos conceptos que describen los sentimientos que alientan la iniciativa puesta en marcha por la Fundación Prode, una línea de joyería en plata, bajo la marca 'Yosíquesé', basada en diseños que inspiran los dibujos que hacen jóvenes discapacitados intelectuales.

Los dibujos en los que se basan los diseños se llevan a cabo en unos 'Talleres de arte con alma' en el que participan los usuarios de Prode, todos ellos discapacitados intelectuales a los que la fundación trata de darles "el mayor número de oportunidades", lo que pasa por "generar un empleo o una ocupación con sentido".

PUBLICIDAD

Quien así se expresa es Jesús García, director general de la Fundación Prode, una entidad nacida como asociación en 1984 y transformada en fundación en 2001, hoy referencia nacional en la atención a la discapacidad intelectual con una amplia cartera de proyectos sociales y mercantiles, uno de ellos bajo la marca 'Yosíquesé'.

La colección 'Joyas con corazón' sale de los 'Talleres de arte con alma' que reúnen en Pozoblanco a personas, generalmente jóvenes, con discapacidad intelectual.

"Todas las semanas se les hace un planteamiento temático y, en función de ello, dibujan", dice a Efe García, que precisa que "al final de la semana se recogen los dibujos, se ven los que son más interesantes para poner en los productos y así es como ha salido la colección 'Joyas con corazón'", tras ser perfilados por una diseñadora profesional.

En la visita de Efe a la tienda de Yosíquesé.com en Pozoblanco hay cinco mujeres y cuatro hombres, aunque no siempre son los mismos, ya que se van rotando desde los talleres ocupacionales de Prode, donde se atiende a unas 150 personas.

De los que están este día, seis habitan en viviendas tuteladas por Prode y tres regresan a sus casas cuando acaba la jornada, que dedican a manipular el material, empaquetar o montar, según el caso.

Hoy es la serie de 'Joyas con corazón', que están preparando para su venta por internet, pero en otras ocasiones son otros productos, explica Marina García, responsable de la tienda.

Marina cuida de ellos con esmero, como el resto del equipo de Prode. "Levanta un poco la cabeza, que te van a doler los ojos, cariño", le dice a uno, afanado en el empaquetado de una pulsera, que lleva en su caja un pequeño pergamino en el que se explica la simbología de la joya.

Cristina explica con una sonrisa de timidez ante la cámara el proceso de empaquetado, mientras que Jesús relata el texto ensayado para la ocasión en el que explica que "todo tenemos dentro un artista que hay que encender y que, cuando lo hacemos, brillamos y somos felices".

Es toda una declaración de intenciones: "Lo que queremos es hacer lo que más nos gusta y cumplir nuestros sueños, como todo el mundo. Lo pasamos bien llevando al papel nuestra imaginación para que el mundo vea lo que somos en cada uno de nuestros dibujos".

Su inspiración, "nosotros lo llamamos arte con alma", recalca Jesús, medio ennoviado con una compañera del grupo, no sólo alimenta el diseño de la colección solidaria, que Prode manda a producir en un externo, sino que también lo hace con otros productos de sus trescientas referencias que venden en línea y en doscientas tiendas de nueve comunidades.

Además, los discapacitados intelectuales fabrican algunos productos, como velas y jabones, en un volumen de ventas global de Yosíquesé.com que poco más de la mitad se basa en el comercio electrónico, única vía por la que se puede comercializar 'Joyas con corazón' por las limitaciones legales a este tipo de artículo.

Para el director general de Prode, que atiende a casi mil discapacitados intelectuales, con una plantilla que supera el medio millar de trabajadores, donde hay más mujeres que hombres y de los que casi trescientos tienen discapacidad, con 'Joyas con corazón' "se generan dos tipos de oportunidades laborales, tenemos gente que trabaja en 'Yosíquesé', que es un centro especial de empleo, y otros tienen una ocupación, que nosotros llamamos consentida o digna". EFE

avc/avl